

## 令和4年度分 一ツ葉高等学校 学校評価について

国から構造改革特別区域計画の認定を受け、山都町が認可した【一ツ葉高等学校】について、学校評価を行いましたので公表します。

○根拠法令：構造改革特別区域法第12条第5項及び第6項

評価基準：4 = 優れている 3 = 良い 2 = 一部要改善 1 = 要改善

		点数・評価	
学校運営体制	教職員の資質・能力の育成	点数	3
		評価	職員研修計画に沿った研修が年間を通じて実施されており、職員の資質・能力向上が図られている。 ただし、教職員の担当教科・科目の指導力向上にかかる部分や教材教具の有効な活用についての研修が資料ではあまり見えてこなかったため、研修等を受講され、さらなる資質向上に努めていただきたい。
	生徒指導の状況	点数	3
		評価	生徒の増加に対しての生徒指導の体制整備が十分に行われている。 また、心のケアに対しての体制整備や特別支援教育における個別の指導計画の作成など、多様な生徒への指導体制への充実が図られている。 保護者との連携による教育相談体制についても取り組みは認められるが、教職員間での共通理解、共通指導を図っていくなど、さらなる充実をお願いしたい。 独自に作成されたソーシャルスキル読本の活用により、自己への気づき、他者への気づき、自己のコントロールなどの能力育成に取り組んでおられることは、生徒の将来にとってとても大切なことであり、豊かな人生を送るための生徒の育成に期待がもてる。

	地域との連携	点数	3
		評価	<p>スクーリングや文化祭などにおいて、地域交流が行われている。</p> <p>今後は、山都町が本校である特色を活かし、農業、林業体験や国宝となった通潤橋の見学体験などを実施していただければと思う。</p> <p>また、直接の交流ばかりでなく、リモートや手紙のやり取りなど様々な交流手段もあるので、地域とのさらなる交流が深まるよう工夫を凝らしていただきたい。</p> <p>周辺環境整備については、地元のシニアクラブ等を活用されており評価できる。</p>
施設・設備の状況	教室等の設置状況	点数	3
		評価	<p>施設・設備の効果的な活用に関しては、課題の整理や改善に向けた取り組みが随時実施されているようである。</p> <p>図書の充実にはまだ課題があるようだが、町の図書館にもスクーリングで訪問するなど課題解決に向けた取り組みは見られる。他の学校図書館との連携を図るなど、引き続き図書の充実に努めていただきたい。</p>

学習指導の状況	授業の状況	点数	3
		評価	リモート（オンライン）指導、対面指導とも適切な指導が実施されている。 また、生徒へのアンケート調査も実施され、結果の分析を行いながら、生徒一人一人と向き合い、将来の進路希望に添った授業が実施されていることは評価できる。
	適切な面接指導の実施	点数	3
		評価	個々の生徒の実態に即した面接指導を実施するため、教育相談支援体制を整備されたことは大いに評価できる。 単位認定者が95%を超えており、適切な面接指導が実施されていると感じる。 進路未決定者や休学者も少数ながら見受けられるので、より良い指導体制の構築を望む。
	問題を抱える生徒への対応	点数	3
		評価	生徒一人一人の抱える問題、悩みを受け止めた適切な指導が行われている。 学外の研修機関での職員研修も受講され、職員の意識向上にも取り組んでおられることは評価できる。 少数の退学者はあるものの、必要なケアはなされており、生徒の進路相談にも適切な対応がなされている。

学校設置会社の経営状況	学校経営の安定性	点数	4
		評価	設置会社の決算報告では大きな課題は見られないが、自己資本比率（純資産割合）が20%以下であり、多くの生徒を抱える学校経営の安定性から、さらに改善されることを期待する。
	学校設置による経済的効果	点数	3
		評価	スクーリングや各種活動により一定の効果があったものと考えているが、最も大きな経済効果が見込まれる宿泊に関しては、町の宿泊施設の閉鎖により他町村の施設を活用しなければならず残念な状況であった。再開後はぜひ町内の施設を活用いただきたい。 山都町にはツーリズムを念頭においた民泊施設も見受けられる。すべての生徒を受け入れることは難しいかもしれないが、希望者にはスクーリングの際、積極的な活用をお願いしたい。
	学校設置による社会的効果	点数	3
		評価	少子高齢化の進む町にあって、若い生徒の皆さんが地域との交流を行うことで、地域住民も刺激を受け、町の活性化にも寄与していることは高く評価できる。 また、地域との交流を深めることで、通信制高校への理解度が高まっていることも大きい。 引き続き、山都町でしかできない農業体験や文化施設を活用していただきながら生徒の山都町への想いをつないでいただき、山都町とともにある高校として町のPRにも尽力いただきたい。 町からの業務委託により中学3年生に対する学習塾を開いていただいております。受験を控えた生徒の学力向上にも寄与いただいております。今後も更なる効果に期待したい。